Avant-propos

Par Stéphane Allaire

Doyen de la recherche et de la création, de septembre 2013 à septembre 2017 stephane_allaire@uqac.ca

Parmi les éléments qui m'ont incité à briguer le poste de doyen à la recherche et à la création en 2013, il y avait plus particulièrement celui concernant l'orientation du plan stratégique de l'Université quant à l'élaboration d'une stratégie de développement de la recherche dans les différents secteurs des humanités, dont font partie les sciences économiques et administratives. Vers la fin de la première année de mon mandat, le Conseil de recherche en sciences humaines (CRSH) a lancé un programme institutionnel pour soutenir le développement de ce grand secteur de recherche dont l'accès était réservé aux administrations universitaires pour assurer une orientation et une coordination stratégiques. L'occasion pouvait difficilement mieux survenir...

De concert avec le comité de la recherche du Département des sciences économiques et administratives (DSEA), l'équipe du Décanat de la recherche et de la création a réfléchi à une programmation porteuse et structurante qui a donné lieu à un financement sur trois ans. De cette programmation, cinq objectifs ont été identifiés : 1) favoriser la collaboration entre les professeurs; 2) augmenter la compétitivité en recherche des étudiants et des professeurs; 3) améliorer les dossiers de recherche afin d'accroître le financement provenant d'organismes externes; 4) diversifier les possibilités de mobilisation des connaissances; 5) favoriser le développement de partenariats.

Ce numéro spécial fait partie des artéfacts qui illustrent de façon tangible l'important effort de mobilisation et de concertation au sein du DSEA. Un effort coordonné avec brio par son comité de la recherche. Un effort ancré, à juste titre, dans la vaste histoire de la revue Organisations & Territoires.

Le numéro témoigne de la qualité et de la diversité des collaborations établies, du souci à l'égard de l'implication d'étudiants ainsi que de la richesse des sujets de recherche. Ceux-ci se déclinent en cinq grandes thématiques qui illustrent l'envergure de l'expertise collective consolidée au sein du département : 1) responsabilité sociale, gouvernance des organisations et développement durable; 2) gestion des organisations et gestion de projet; 3) marketing stratégique et comportement humain; 4) comptabilité et fiscalité; 5) gestion de la santé et de la sécurité au travail.

En outre, un regard attentif aux auteurs permet de constater la participation de professeurs à toutes les étapes de leur carrière. On peut y voir un indicateur de diversité supplémentaire et, surtout, être rassuré quant à l'avenir prometteur de la recherche en sciences économiques et administratives à l'UQAC.

Bonne lecture!